

上山レディースセミナーでの記念写真。(8月12日)一行は上山滞在中、多くの人々と笑顔で交流



ドイツ文化発表会で
学生たちはドイツの
学校や交通機関、食事、
お祭りなどについて
発表し、参加者たちは文化や生活習慣について理解を深めた(8月10日)



保育園では、初めて体験する給食を箸(はし)で上手に食べた。子どもたちが、練習したドイツ語で「グーテンモルゲン(おはようございます)」といいさつすると学生たちは大感激!!「忘れられない思い出になった」と一行

涙があふれたお別れの瞬間。(8月15日)
「素晴らしい時間を過ごすことができました。上山での思い出を支えてくれたホストファミリーのみんなありがとうございます」学生たちは日本語で感謝の気持ちを伝えた

一方で大沢さんは「新しいホストファミリーが少なく、もっと多くの人にこの楽しさを味わってもらう工夫や、より若い頃から外國に触れる機会を作るために、中学生をもつと交流に巻き込んでは」と話し、「周りからは大変でしょう?と言われるなり、交流に興味はあるけれど様々な心配から引き受けを断念した知り合いもいたので、それ以上に得るもののがたくさんあることを自分の言葉で伝えていきたい」と続ける。

これまでの交流に参加したことがきっかけで、海外への留学や大学の国際関係学部への道を選んだ上山の若者たち。時間を見ては有志で集いドイツの話に花を咲かせたり、実際にド市を訪れたりしたホストファミリーのみなさん。学校で「JAPANクラブ」を結成し、日本語を学んだり日本の文化に触れたりしているド市の若者たち。お互いの草の根交流は様々な形で着実に広がる草の根交流

心の中に湧き出た泉が今、脈々と…

8月4日から15日まで、海外友好都市ドイツ・ドナウエッセンゲン市から学生訪問団10人がやって来た。両市の交流11年を迎えるこれまで人々の心中に湧き出た小さな泉の数々が、時を越えて大河ドナウの様に脈々と今に流れている。ホームステイの醍醐味、そして交流し続けることの大切さを再確認した12日間に密着した。

ド市にあるドナウ川の源泉「ドナウの泉」

べから 樂しむ 交流記 湧く・ウク



市役所を訪問。(8月7日)中には5年前から日本語を勉強し、簡単な日常会話ができたり簡単な漢字が読めたりする男子学生も。学生の間で流行っている日本語は「ドウモ、ドウモヘ」と「イイデスネエヘ♪」だとか